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关键词：教育改革
高校需要去行政化但不能疏于管理

日前，张杰在《Nature》杂志发表《中

国大学“三步走”改革》的署名文章。张杰

认为，如果中国研究型大学要建成世界一

流大学，需要推进一系列的改革，仅仅依

靠引进少数几位“明星”教授是远远不够

的，“中国大学亟需根本性的、系统的、制

度性的改革”。

对于当前社会普遍关心的高校校长

要去行政化的问题，作为一所名校校长，

张杰认为，大学去行政化呼声高不是说

“行政”不好，而是说大学的管理不能按照

政府机关的管理模式，这就要求大学要结

合高校办学的实际采取灵活的管理模式，

高校需要去行政化但不能疏于管理。

关键词：感恩教育
学校要善于帮助学生发现解决问题

连日来，复旦投毒案二审的新闻持

续发酵，大学生教育问题再次被推到风口

浪尖。对此，张杰说，高校要重视学生的

感恩和责任教育，特别要注重学生的品行

教育，积极引导学生重视感恩、亲情、友

情，大学是一个人步入社会之门的最后一

站，学校不仅要教育每位学生懂得感恩，

勇于担当，还要善于帮助学生发现问题、

解决问题，学校和老师不能怕学生在大学

里犯错误，主要是犯了错误能及时改正。

关键词：家庭教育
家长要多鼓励孩子的“奇思妙想”

孩子的教育让无数家长“牵肠挂

肚”。作为一所名校校长，对张杰的专访

自然少不了家庭教育。张杰说，现在的家

长都希望孩子成绩优异，除了成绩其他事

情都替孩子做了，实际上这是一个误区，

国外的大学强调学生的创新思维和动手

能力的培养，而这一点正是国内大学缺少

的。所以，家长要配合学校多鼓励孩子的

“奇思妙想”，孩子遇到新事物，要鼓励孩

子发现问题、提出问题，考试分数只是学

习能力的一方面体现，而一个有出息的人

不一定会考试。

关键词：高考支招
上海交大青睐有创新潜能的学生

按照惯例，每年11月至12月，教育

部会发布一份对当年自主招生提出规范

性要求的文件，各校再据此制定自己的自

主招生方案和简章。但今年，教育部至今

没有根据新政发布指导性文件，各高校的

自主招生方案也就集体“难产”。那么，上

海交大明年的自主招生政策会有哪些变

化呢？张杰说，2015年的自主招生政策

会出现变化，但具体方案要等教育部发布

指导性文件后才能制定公布。“除了高考

之外，我校还会进行专门的测试，主要是

想选拔有创新潜能的学生。”

星报讯（李仁龙 记者 李世宏） 寿

县男子陈某因意外事故身亡，而在其生前

向其借钱的王某借机耍赖，被死者妻子告

上法庭。据法庭调查，被告人王某于

2013年向家住寿县隐贤镇的陈某借款4

万元现金，并写了一张欠条。虽然庭审中

王某自称已经归还了陈某的欠账，但是他

无法提出证据证明其已归还王某的债

务。法院经过审理，近日依法判决王某将

欠款归还给死者妻子。

听说债主意外身亡竟想赖账

星报讯（鲁苒 记者 陈明） 昨日上

午，黄山市房管局原局长杨惠忠涉嫌受

贿、挪用公款一案，在黄山中院开庭审理。

公诉机关指控，被告人杨惠忠在担

任黄山市房管局副局长、局长、党组书记

兼任黄山市旧城改造指挥部成员、办公室

副主任期间，利用职务便利，多次收受他

人贿赂共计人民币26.5万元，并为他人

谋取利益，应当以受贿罪、挪用公款罪追

究其刑事责任。

黄山市房管局原局长杨惠忠
涉嫌受贿、挪用公款案开审

上海交大校长、中科院院士张杰接受星报记者专访

家长要多鼓励孩子的“奇思妙想”
作为学校，要培养学生创新能力而不是考高分；作为家长，要让孩子接受失败和

挫折；作为学生，要从现在开始筑梦、逐梦、圆梦……12月10日，上海交通大学校长、
中科院院士张杰应邀赴合肥一中，与孩子们分享逐梦之旅，并在报告开始前接受了市
场星报记者专访。他建议家长不要一味地追求孩子高考成绩，要多培养孩子发现问
题、提出问题的能力。

卢思语 聂耀宗 记者 桑红青

星报讯（吴丽娟 记者 曹开发） 为

了能在一起机动车道路交通事故人身损

害赔偿案件中获得赔偿，张明（化名）与上

海某律师事务所签订了风险代理合同。

然而，张明在获得赔偿后，却因拒绝支付

代理费被告上法庭。近日，旌德法院审结

了这起诉讼代理合同纠纷案件，判决被告

张明支付上海某律师事务所代理费

26659.97元，返还垫付的鉴定费3000元、

诉讼费8116元。

赢了官司却拒付律师代理费

星报讯（记者 任金如） 昨日，市场

星报记者从省财政厅获悉，《安徽省大别

山区水环境生态补偿办法》近日印发。

今年起，省级设立大别山区水环境生

态补偿资金，按照“谁受益、谁补偿，谁破

坏、谁承担”的原则，在合肥市、六安市和

岳西县启动实施大别山区水环境生态补

偿机制。

据了解，这是我省在全国首次开展新

安江流域跨省生态补偿试点后，建立的第

一个省级层面的生态补偿制度，由省财

政、合肥市和六安市共同出资2亿元。

安徽设大别山区生态补偿金


